

Reduce S&P pronóstico de crecimiento de EU para 2013 y 2014

ALBERTO AGUILAR: Vámonos con Ángeles Aguilar. Le platicaba del dato de producción manufacturera que hubo en Estados Unidos, 0.1 por ciento en septiembre, 0.5 por ciento en agosto, no es el mejor dato. Hoy Standard and Poor's hace ajustes al crecimiento económico de esa economía. Y vámonos con Ángeles Aguilar que nos platica. Ángeles, adelante, buenas noches.

ANGELES AGUILAR: Hola, qué tal Alberto. Muy buenas noches. Y así es, Standard and Poor's redujo su pronóstico de crecimiento de la economía de Estados Unidos de un 1.7 por ciento a un 1.6 por ciento para este año y de un 2.8 por ciento a un 2.5 por ciento para el 2014, así lo señaló Beth Ann Bovino, economista en jefe en Estados Unidos de esta calificadora, quien destacó que a pesar de que el gobierno federal en ese país haya alcanzado un acuerdo para reabrir sus oficinas y evitar caer en un incumplimiento de pago de deuda, el impasse ni fue gratuito.

Apuntó que en la ocasión anterior, en agosto del 2011, tras un cese parcial de sólo cinco días, la confianza de los consumidores reportó la baja más profunda en 31 años. Asimismo en esa vez el PIB se desaceleró desde un 3.2 por ciento en el segundo trimestre hasta un modesto 1.4 por ciento en el tercero, lo que les costó a los contribuyentes 1.3 mil millones de dólares y al país su preciada calificación de AAA.

Recalcó que en esta vuelta con un cierre de dos semanas, las consecuencias podrían ser incluso más graves y calculó que el cierre parcial de las operaciones del gobierno rasuraron en un 0.6 por ciento el crecimiento del cuarto trimestre, es decir, una pérdida en sus ingresos de 24 mil millones de dólares para la economía más grande del planeta.

Destacó que el problema es que en este ambiente tóxico en el Capitolio, como ella misma lo describió, es que se ha generado una enorme desconfianza en los ciudadanos estadounidenses. Detalló que los más afectados por la falta de acuerdos son los trabajadores del gobierno y los contratistas que durante esa quincena no recibieron paga alguna, lo que sin duda va a afectar el consumo, el cual en este año ha crecido solamente en un 2 por ciento. De igual forma el cierre afectó al turismo y generó retrasos importantes en la llegada de productos manufactureros.

Enfatizó que en encima de todo esto la discusión sobre el techo de la deuda no ha concluido pues solamente se postergó para el 15 de enero del próximo año, por lo que no descartó que en los próximos meses podríamos estar viendo una nueva ronda de negociaciones fallidas que lleven a otro cierre o incluso a un incumplimiento de pagos.

Calculó que la posibilidad de que el Congreso llegue a una pronta solución es bastante reducida y que de hecho la calificadora prevé un riesgo de un 20 por ciento de que nuevamente se detengan parcialmente las actividades gubernamentales.

A pesar de esto, Bovino dijo que la calificadora aún mantiene la expectativa de que la Fed empiece a modificar su política de compra de bonos, pero señaló que con la llegada de Janet Yellen es difícil saber qué pasará.

Así que Alberto, Estados Unidos todavía no sale del paso.

ALBERTO AGUILAR: No, pues queda claro. Muy bien. Ángeles, muchas gracias. Buenas noches.

ANGELES AGUILAR: Muchas gracias y muy buenas noches.

ALBERTO AGUILAR: Ahí está el reporte de Ángeles Aguilar.